



Mgr. Rui Manuel Sousa Valério, SMM, Patriarche de Lisbonne

LISBONNE, Portugal - *Le 3 Septembre 2023 Mgr. Rui Manuel Sousa Valério, SMM a présidé la cérémonie de son entrée officielle dans le Patriarcat de Lisbonne dans l'Église de « Santa Maria de Belém » au Monastère « dos Jeronimos ». Déjà Ordinaire Militaire du Portugal, Mgr. Rui Valerio, succède au Card. Manuel Clemente.*

Notes biographiques

Mons. Rui Valério est né le 24 décembre 1964, dans la paroisse d'Urqueira, municipalité d'Ourém, dans le diocèse de Leiria-Fátima. La note biographique qui accompagne l'annonce de la nomination, publiée par la Conférence épiscopale portugaise, indique qu'après avoir fréquenté l'école primaire, il est entré, en 1976, au séminaire de Montfortain pour effectuer ses études secondaires au Centre d'études de Fátima, où il est resté jusqu'à la fin de ses études secondaires; en 1984, il est envoyé au noviciat en Italie, à Santeramo in Colle (Bari). Un an plus tard, il se rend à Rome pour suivre le cours de philosophie à l'Université pontificale du Latran, où il obtient une licence. Mgr. Rui a poursuivi ses études de théologie à l'Université pontificale grégorienne, concluant cette phase académique par un diplôme en théologie dogmatique ; de 1995 à 1996 à Louvain, en Belgique, il a suivi un cours postuniversitaire en Spiritualité Missionnaire au CIM (Centre International Montfortain). En 1996, de retour au Portugal, il fréquente la Faculté de Théologie de l'Université Catholique Portugaise, à Lisbonne, pour son doctorat en Théologie, avec la thèse « Christologie sapientiale et sagesse christologique chez St. Louis de Montfort », qui « pour des raisons pastorales » il n'a pas été en mesure de conclure. Il fait sa profession perpétuelle en octobre 1990 et a reçu l'ordination sacerdotale le 23 mars 1991 ; de 1992 à 1993, il a été aumônier militaire à l'Hôpital de la Marine et, entre 2008 et 2011, il a été aumônier militaire à l'Académie navale. Pendant deux périodes

(2000-2008 et 2012-2018), il a été membre du Conseil de la Délégation portugaise des Missionnaires Montfortains.

Du point de vue pastoral, il a exercé son ministère, d'abord comme coadjuteur (1993-1995) puis comme curé (2001-2007), dans les paroisses de la municipalité de Castro Verde, diocèse de Beja, en se consacrant particulièrement aux jeunes et l'enseignement de la discipline de l'éducation morale et religieuse catholique dans les écoles du premier cycle ; de 2004 à 2007, il a également été responsable de « *l'Archiprestado* » (groupe de paroisses) d'Almodôvar. De 1996 à 2001, il a été vicaire paroissial à Póvoa de Santo Adrião, Patriarcat de Lisbonne ; de 2011 à 2018, il a été curé de la même communauté paroissiale. En 2016, Année de la Miséricorde, il était l'un des 1071 prêtres au Portugal que le Pape François a envoyés comme « Missionnaire de la Miséricorde », lors du jubilé extraordinaire.

Le 27 octobre 2018, le pape François l'a nommé évêque des forces armées et des forces de sécurité du Portugal; il a été ordonné évêque le 25 novembre 2018 au Monastère « dos Jeronimos », à Lisbonne, avec feu Mgr. Daniel Batalha Henriques, au cours d'une cérémonie présidée par le cardinal-patriarche de Lisbonne, Mgr. Manuel Clemente. Le 3 décembre 2018, il a pris ses fonctions d'aumônier en chef de l'Église catholique, dans la Salle Noble du Ministère de la Défense Nationale, et le 11 décembre à la Cathédrale de l'Ordinariat « Castrense ». Actuellement, Mons. Rui Valério est délégué de la Conférence Épiscopale Portugaise pour les Relations Évêques/Vie Consacrée et membre de la Commission Épiscopale Mission et Nouvelle Évangélisation. Nommé le 10 août 2023 par le pape François Mgr. Rui Valério est le 18^{ème} Patriarche de Lisbonne dans l'histoire, premier issu d'une Congrégation religieuse.

Cérémonie d'entrée officielle

Le nouveau Patriarche a pris possession du Siège patriarcal le 2 septembre et la cérémonie de son entrée officielle dans le Patriarcat de Lisbonne a eu lieu dans l'après-midi du 3 septembre au Monastère « dos Jeronimos » entouré par une grande foule des fidèles qui a suivi aussi même en dehors de l'église. Au début de l'Eucharistie Mgr. Rui a remercié le Président de la République Portugaise Marcelo Rebelo de Sousa présent pour l'occasion ainsi que plusieurs autorités civiles, militaires et ecclésiastiques et tous les participants provenant entre autres de son village natal et des lieux où il avait exercé son ministère comme missionnaire montfortain. Les confrères de la Délégations portugaise étaient parmi le concélébrants, accompagnés par le P. Marco PASINATO, Vicaire général.

Dans son Homélie le nouveau Patriarche a précisé ses priorités pastorales : la continuité de l'esprit des Journées Mondiales de la Jeunesse (JMJ), la lutte au cléricalisme, la promotion d'une Église de proximité et la construction de chemins de paix en temps de guerre.

En laissant un message aux prêtres du diocèse de Lisbonne Mgr. Rui a déclaré qu'il ne veut pas que les églises et les paroisses soient une sorte de « centre commercial », mais qu'elles soient des centres de vie et d'espérance. « *Si nous aspirons vraiment à des paroisses et à des communautés chrétiennes qui ne soient pas seulement des établissements de services, comme un centre commercial avec des offrandes religieuses, mais qui soient une source de vie et d'espérance, d'affection et de proximité, alors tout cela dépend en grande partie de la manière dont le prêtre interprète et réalise son existence, sa prédication et son action.* " Être ce que vous dites et faites. Faire ce que vous êtes et dites. Et dire qui vous êtes et ce que vous faites,

dans l'esprit de Jésus-Christ, est une promesse pour les communautés qui donnent la vie en se donnant", a-t-il souligné.

En fin Mgr. Rui a promis d'être la voix des plus nécessiteux et des plus exclus de la société. Il a consacré une partie de son homélie au fléau des abus sexuels avec des paroles de proximité envers les victimes d'abus dans l'Église : "*Certains enfants de l'Église ont souillé la pureté de l'Église, faisant exactement le contraire de ce que le Christ a fait et déterminé lorsqu'il a dit : 'Que les petits enfants viennent à Moi, car le Royaume des Cieux est à eux'. " Les victimes savaient que c'était le cas non pas celui du ciel, mais celui de l'abîme, de l'étouffement, du traumatisme. Je promets à tous, avec garantie, proximité et engagement dans l'espérance d'une guérison totale".*

Après la Messe la paroisse Montfortaine de « Povoá S. Adrião » a offert une collation aux gens venus de loin pour participer à cet évènement.

Montfort Communications